

teurs : MM. le docteur J. ARNOULD, médecin inspecteur de l'armée, professeur à la Faculté de médecine de Lille ; et le docteur A.-J. MARTIN, membre du Comité consultatif d'hygiène.

6. *De l'assainissement des ports.*—Rapporteur : M. le docteur A. PROUST, professeur d'hygiène à la Faculté de Paris, inspecteur général des services sanitaires, etc.

7. *Accidents causés par les substances alimentaires d'origine animale contenant des alcaloïdes toxiques.*—Rapporteurs : MM. BROUARDEL, doyen de la Faculté de médecine de Paris ; POUCHET, membre du Comité consultatif d'hygiène ; et le docteur LOYE.

8. *De la statistique des causes de décès dans les villes.*—Rapporteur : le docteur J. BERTILLON, chef du service démographique de la ville de Paris, membre du comité consultatif d'hygiène publique de France, etc.

Le congrès est divisé en huit sections, savoir :

SECTION I.—Hygiène de l'enfance.—Allaitement.—Protection et hygiène du premier âge.—Hygiène scolaire.—Surmenage, etc.

SECTION II.—Hygiène urbaine et rurale.—Construction et disposition des habitations privées et collectives.—Chauffage.—Ventilation.—Canalisations souterraines.—Logements insalubres.—Constructions rurales.—Établissements.—Fosses à fumier, etc.

SECTION III.—Bactériologie appliquée à l'hygiène.—Maladies épidémiques et contagieuses, etc.

SECTION IV.—Hygiène industrielle et professionnelle.—Enfance ouvrière. Industries insalubres.—Maladies et accidents professionnels.

SECTION V.—Hygiène internationale et Police sanitaire.

SECTION VI.—Hygiène Alimentaire.—Falsifications.—Eau potable.—Filtrage, etc.

SECTION VII.—Démographie.—Statistique sanitaire.

SECTION VIII.—Crémation.—La section VIII constituera en quelque sorte un Congrès spécial présidé par le président de la Commission internationale de crémation, mais sous l'autorité du Comité d'organisation.

Nul ne peut contester l'influence prépondérante de la France dans l'affirmation de la science de l'hygiène, qui est le véritable facteur du bien-être, de la prospérité et de la civilisation.

Ainsi donc la France est ce phare lumineux qui éclaire les individus et les peuples, qui porte bien haut cette noble formule de la civilisation moderne :

Laboremus pro Patria !

Aujourd'hui nous dirons à nos lecteurs que nous sommes membre de ce grand congrès d'hygiène de Paris. Comme tel, nous posséderons tous les travaux scientifiques qui y seront présentés. Comme rédacteur de ce journal, nous publierons les plus importants, et nous donnerons un compte rendu des autres.

DR J. I. D.

BOISSONS

DANS le *Mariage de Figaro*, Beaumarchais fait dire à un de ses personnages, que l'homme se distingue surtout des animaux parce qu'il boit sans soif ; et Théophile Gauthier a développé la même idée, en l'agrémentant de brillants paradoxes. Négligeons ce que cette boutade a d'irrévérencieux pour le genre humain, dont elle passe sous silence la supériorité morale et intellectuelle ; nous la trouvons vraie, du moins pour beaucoup d'entre nous. Qui, l'homme boit trop souvent